














































non è un’istituzione escogitata e costruita a tavolino…, ma una realtà vi-
vente… Essa vive lungo il corso del tempo, in divenire, come ogni esse-
re vivente, trasformandosi… Eppure nella sua natura rimane sempre la 
stessa, e il suo cuore è Cristo. È stata – ha continuato il papa – la nostra 
esperienza, ieri, mi sembra, in Piazza: vedere che la Chiesa è un corpo 
vivo, animato dallo Spirito Santo e vive realmente dalla forza di Dio. Essa 
è nel mondo, ma non è del mondo: è di Dio, di Cristo, dello Spirito. Lo 
abbiamo visto ieri. Per questa è vera ed eloquente anche l’altra famosa 










